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证券代码：300406                                  证券简称：九强生物 

 

北京九强生物技术股份有限公司 

业绩网上说明会记录表 

                                                         编号：2021-02 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他 ________ 

参与单位名称及

人员姓名 

网上投资者 11人 

时间 2021 年 4月 27 日 15:00—17:00 

地点 北京市海淀区花园东路 15号旷怡大厦 5层 公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

公司董事长邹左军先生 

财务总监刘伟先生 

董事会秘书王建民先生 

独立董事付磊先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

详见会议纪要 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 4月 27 日 
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 北京九强生物技术股份有限公司 

2020 年度业绩网上说明会会议纪要 

会议地点：北京九强生物技术股份有限公司会议室 

会议时间：2021 年 4 月 27 日 15:00—17:00 

参会人员：公司董事长邹左军先生、董事会秘书王建民先生、财务总监刘伟先生、

独立董事付磊先生。 

 

北京九强生物技术股份有限公司 2020 年度业绩说明会前董事长致辞 

尊敬的各位投资者、各位网友： 

大家好！ 

今天，我和公司管理团队非常高兴通过网络，就北京九强生物技术股份有限

公司 2020 年度公司的经营情况、经营业绩以及未来的发展规划等方面与各位投

资者进行网上交流，我谨代表公司董事会、管理层以及全体员工，向长期关心、

支持九强生物的各位投资者和各界朋友表示衷心的感谢！ 

九强生物目前主要从事体外诊断系统性的生产、研发和销售，具体细分领域

包括生化诊断系统、血凝诊断系统、血型卡诊断系统，是我国体外诊断试剂行业

的知名企业。2020 年，公司收购迈新生物资产过户等相关事项已经完成，目前，

公司在迈新原有业务良好发展的基础上，对其市场、渠道、研发及管理等方面进

行资源优化配置，实现互利共赢协同发展。迈新是中国肿瘤病理免疫组化诊断试

剂的领先者，是一家生物医药高新技术企业。迈新主导产品为免疫组化检测仪器

和系列试剂，营销网络遍布全国。公司与迈新同属 IVD 行业，基于迈新在免疫组

化领域的领先性及专业性，本次整合可以推动双方充分发挥各自比较优势，对公

司进一步提升公司检测业务的服务水平和竞争实力具有重要意义。公司与迈新技

术及经验共享，公司将在资金和市场资源方面为迈新提供支持，同时拓宽业务范

围；迈新则可以利用公司现有的客户资源基础拓展更多的业务，从而双方实现优

势互补，发挥协同效应，进一步提升公司综合实力和核心竞争力。 

2020 年由于全国各地受本土疫情及国外疫情输入的影响，医疗机构正常的

诊疗工作受到一定限制，生化诊断试剂终端需求受到一定影响，疫情期间，公司

原材料采购、生产安排、物流配送受到一定程度限制，生产经营受到一定的影响。 

2020 年实现营业收入 84,811.85 万元，比去年同期增长 0.86%；营业利润为  
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15,304.53 万元，比去年同期下降 59.49%；利润总额为 13,692.66 万元，比去年

同期下降 64.15%；归属于母公司普通股东的净利润为 11,227.71 万元，比去年

同期下降 66.15%。 

未来，在生化领域，公司将继续落实“在销售上贯彻精耕细作、在研发上向

产业高端发展”战略；同时，积极推进自有生化系统的销售；在血凝诊断领域公

司立足于研发创新，推出自主创新的的血凝诊断仪器，并积极开展新的血凝诊断

试剂项目的研发注册，力争打造公司新的增长点。此外，积极拓展除了生化、血

型、血型检测以外的诊断细分领域，打造多线产品供应商；在病理领域，除了免

疫组化，分子病理也是公司未来的研发方向。通过不断的技术产品创新和营销模

式创新及资本运作等方式，保证公司持续、快速、健康发展，不断提升公司价值，

实现投资者利益最大化。 

希望通过今天的交流，各位投资者都能充分认识九强生物，并给予九强生物

更多的关注和支持。最后，再次感谢投资者朋友、社会各界对九强生物的关心，

你们的积极参与，就是对我们最大的支持与鼓舞，我们一定会用持续良好业绩回

报广大投资者。 

 

                       北京九强生物技术股份有限公司董事长邹左军 

                                    2021 年 4月 27 日 

 

参会人员回答了网上投资者的提问，具体内容如下： 

Q：董事长，您好。 IVD 行业国内年增长在 20%，很多上市公司的增长都在 30%

以上。 公司一直坚持生化，导致在这红海的竞争中一直是 10%的慢速增长。请

问公司是出于什么考虑？未来有什么改进方案及重视市值管理？ 

A：您好，感谢您对公司的关注。公司业绩的高速增长最主要的两大影响因素是

产品和销售。九强之所以主动引入国药集团作为战略投资者并共同收购中国病理

诊断的龙头企业就是要改变过去产品和渠道单一的不利局面。今后我们将加快体

外诊断全线产品和销售渠道的布局及建设。 

 

Q：董事长，您好。 请问集采对于公司的影响，会不会降低公司的产品利润率

从而影响公司的整体利润？ 

A：您好，感谢您的提问。体外诊断试剂的带量集采将是未来的趋势，但目前除
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新冠检测产品和部分个别区域试点之外，尚未在全国和全系列产品展开。与药品

及高值耗材不同，百姓就诊支付的检测费用并不与医院采购诊断试剂的成本直接

挂钩，因此通过带量集采降低诊断试剂采购成本并不能直接降低百姓和医保局为

此支付的医疗费用。同时因为各生产企业临床医学检测系统差异巨大，很难开放

和统一。因此，大范围的体外诊断试剂带量采购还需要医保部门和临床检验专家

及生产企业共同深入探讨。 

 

Q：公司能否对于 18 年至今多达 50 多笔减仓进行说明？是因为不看好公司未来

吗？ 

A：感谢您的关注，公司自上市以来，原一致行动人即核心股东，除在引入战略

投资者时减持过一次，其余未做减持，正是因为看好公司未来的长期价值。 

 

Q：董事长，你好。 请问九强作为国药的 IVD 平台，截止目前通过国药渠道获

得的订单数量大约有多少呢？ 您根据经验判断，国药协同产生的业绩贡献会在

今年体现吗？ 

A：您好，感谢您对公司的关心。近年来，九强一直积极主动的谋求和国药集团

在销售渠道方面的多种合作。自去年 7 月九强正式成为国药集团的成员企业以

来，九强已成立了由副总经理牵头的专门部门，与国药集团渠道方面的合作已全

面深入的展开并不断取得了阶段性的成果。 

 

Q：王总您好，贵公司要打造成为国药体系的大 IVD 平台，目前准备从哪些板块

入手？现有的业务包括迈新接下来的增速大概是多少 

A：感谢您的关注，公司目前的产品线包括生化诊断、病理诊断、血凝诊断还有

血型卡诊断。除此以外还有很多领域是公司未曾涉足的，有些领域还是市场规模

大，增速快的领域，这些空白领域都是公司未来准备战略性准备进入的细分行业。

关于增速可以参考公司近期即将公布的一季度经营情况跟踪判断。 

 

Q：你好。请问公司是否有针对行业新动态、行业政策、突发事件、规划适合公

司未来发展的新技术、新领域而设立的战略规划或者突发应急部门吗？ 

A：感谢您的关注，公司有相应的专门人员负责该事项。 

 

http://rs.p5w.net/question/91edf248998f4b51ad3bc72fd11bb205.shtml
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Q：你好董事长。假如后期诊断试剂要参加政府集中采购，如检测一种标志物的

金标准或指南推荐为免疫发光或者质谱等方法，而公司恰好有此标志物的生化

法检测试剂。请问如果政府没有把非金标准或非指南推荐的生化法试剂纳入采

购标准，公司应该怎么样应对。 

A：感谢您的关注，我们认为政府集中采购的核心目的是提高效率，降低成本。

在这方面，生化检测还是具备一定的优势，尤其针对基础检测、常规检测领域。

因此，公司会努力不提升生化检测系统的品质和质量，降低成本以应对可能的政

策变化。 

 

Q：目前在体外诊断领域同质化严重，竞争激烈。外部突发事件，国际形势、资

本市场政策瞬息万变。希望公司领导层对突然事件、关键的技术、政策都能保

持敏感。并且做出快速的响应。能否引入一些年轻的、有闯劲的、专业的高端

人才进入高级管理层。 

A：您好，感谢您对公司的关注。完全同意您给出的建议。近年来，公司一直都

在加强有激情、懂专业的年轻高端人才的引进和培养。其中，一些优秀骨干已进

入公司高级管理层。今后，我们将继续加大公司高级管理层年轻化和专业化的持

续建设。 

 

Q：你好董事长。目前免疫、分子的市场份额已经在挤压生化市场，公司在这两

方面是没有布局的。而现在质地良好、价格合理且愿意被并购的免疫、分子企

业并不多。请问公司是继续专注生化，还是有进军免疫、分子的计划。如果有

计划。那公司是想已何种方式开展？ 

A：您好，感谢您对九强的关注。公司对免疫和分子的产品规划已有布局，将以

并购优质公司为主要方式，且不排除国内上市公司和海外企业作为选择对象。 

 

Q：行业内多家公司近期都开始涉足宠物动物诊断  请问公司有类似的规划吗？ 

A：感谢您的关注，公司目前尚未涉足该领域。 

 

Q：目前一部分厂家推出了中心实验室大数据信息化管理系统和解决方案。实验

室向智能化、信息化、无人化发展。这种系统一旦被客户采纳应用，会不会使

此系统和该厂家的产品形成一个闭环。其他产品难以进入。 
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A：您好，感谢您的提问。实验室向智能化、信息化、集约化发展的确是未来的

趋势之一，同时，中心实验室大数据信息化管理系统的建设离不开分析仪器及配

套的诊断试剂和校准品，用户最终需要的是准确、及时、可靠的检测结果，上述

诸多要素缺一不可。九强未来的发展目标就是要最大限度的满足客户的需求，努

力打造成为能够提供，产品丰富、结果可靠、自动化、智能化的检测分析系统。 

 

Q：公司考虑设立第三方医学检验机构或者第三方病理中心吗？上中下游全产业

链发展。这样既可以直接接触到终端用户避免一定的医保控费政策风险还能直

观的了解自己试剂仪器的性能，并且能控制实验室成本 

A：感谢您的关注，公司子公司迈新生物已经有了第三方病理中心的业务，目前

正在积极拓展业务。 

 

Q：公司是目前行业内为数不多得还在以生化法进行研发投入的企业。公司其中

一部分生化试剂可以替代原本需要免疫化学发光等高成本、高灵敏度方法学才

可以检测的项目。公司产品适合并且满足基层成本低、通量高、速度快的要求。

符合国家提出的基层首诊，分级诊疗的政策。在速度、成本、准确性做到了平

衡，是最具性价比的解决方案。请问公司有没有针对国内县域、基层或者其他

发展中国家的布局计划 

A：您好，感谢您对生化诊断试剂未来发展前景的正确判断，公司正在加大对国

内县域、基层市场布局，同时也密切关注 DRGs 对中高端医院未来检测成本控费

需求的影响。我坚信，在中国医改深入进行的大背景下，生化诊断试剂作为价廉

物美的实用技术，发展前景广阔。 

 

Q：目前有一部分公司的产品线异常齐全几乎满足了所有的诊断需求。虽然可能

各类别的产品不精但胜在全。后期如果实施集采或者发生紧急公共卫生事件，

类似企业的产品会以价格优势和紧急情况进入各个诊断领域。虽然可能质量有

瑕疵但有价格优势，先占领市场份额再慢慢打磨产品。对此公司有何看法？是

否会采取类似方式。 

A：您好，感谢您的提问。临床检验医学实验室未来采购的发展趋势之一就是向

产品齐全、质量上乘、价格合理的生产企业集中，九强公司将以此为目标，迅速

布局除生化、血凝、血型卡、病理之外等其他产品线。 
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Q：九强的各位领导，你们好！能具体说明一下去年商誉减值的情况吗，作为一

名长线投资者，我想知道未来几年是否还有商誉减值的压力。 

A：感谢您的提问！2020 年公司聘请专业的评估机构对商誉进行减值测试，未发

生减值。公司目前大力发展整合已收购的公司，发挥协同效应。 

 

Q：请问邹董事长，听说公司的新冠自检测盒有可能拿到欧盟的 CE 批文，请问

现在进展如何？ 

A：感谢您的提问，公司正在积极准备申报针对德国市场的自测版产品的批文，

如有后续进展公司将及时公告。 

 

Q：董事长你好，国药剩下的 30%迈新股份计划什么时候会纳入九强，买这部分

股份的资金还会向国药定增吗？ 

A：您好，感谢您对公司的关心。公司已有计划以合适的方式将国药剩下的 30%

迈新股份纳入九强。 

 

Q：民用版抗原检测试剂盒什么时候提交欧盟申请了？ 

A：感谢您的提问，公司正在积极准备申报针对德国市场的自测版产品的批文，

如有后续进展公司将及时公告。 

 

Q：目前大家都认为生化产品增长已经乏力，如果体外诊断产品实施集采，生化

产品将首当其冲，九强作为国内生化的头部企业且产品主要以生化为主，您是

如何看待国内生化的发展趋势和竞争格局，谢谢！ 

A：感谢您的关注，生化诊断是疾病的诊断的基础检测，同时也是很多慢性病治

疗中的高频检测领域，未来会持续发展。未来的发展趋势是产品质量高，成本低，

不断有新的生化平台检测项目推出的公司会占据一定的竞争优势。因此通过产品

技术升级，不断巩固龙头地位，不断提升市场占有率，是公司生化领域的发展战

略。 

 

Q：受本土疫情及国外疫情输入的影响，这么多体外诊断上市公司，都是正面的，

并且是大幅增长的.怎么就九强是受负面影响.大幅下降.对于新型冠状病毒抗

http://rs.p5w.net/question/58af02ded01e4ec2b1087cdad26b49d4.shtml
http://rs.p5w.net/question/58af02ded01e4ec2b1087cdad26b49d4.shtml
http://rs.p5w.net/question/58af02ded01e4ec2b1087cdad26b49d4.shtml
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原检测试剂盒，在市场出现了机会的情况下，公司反应缓慢，迟迟不能大批量

供货，对公司的知名度会有较大的影响.在全球疫情爆发的情况下，新型冠状病

毒抗原检测试剂怎么放量 

A：感谢您的提问！新冠抗原检测试剂已取得欧盟 CE认证，目前国际销售部正积

极开拓海外市场。 

 

Q：请问贵公司和热景生物都是体外诊断，为何在二级市场上有天壤之别 

目前我们抗原试剂盒国外的订单情况如何？ 

A：您好，感谢您的提问。九强和热景虽然同属体外诊断试剂行业，但产品类型

完全不同，热景生物近期因其新冠检测产品获得海外巨大订单，今年一季度利润

暴增，因此获得二级市场的青睐。借此机会，对热景生物林长青董事长及其他在

国际市场上表现优异的中国新冠检测产品企业表示祝贺。九强生物也正在积极努

力研发和生产与新冠检测有关的产品。 

 

Q：目前我们抗原试剂盒国外的订单情况如何？ 

A：感谢您的提问！抗原试剂盒经过国际销售部对海外市场的拓展，目前已经有

初步的销售，形成了一定的销售额，发展势头良好。 

 

 

北京九强生物技术股份有限公司 2020 年度业绩说明会后董事长致辞 

尊敬的各位投资者、各位网友： 

首先我谨代表公司董事会、管理层以及全体员工，向一直关心、支持九强生

物的各位投资者及踊跃提问的投资者表示衷心的感谢！ 

2020 年由于疫情的原因，医疗机构正常的诊疗工作受到一定限制，公司生

产经营受到一定的影响。未来公司董事会及管理层将继续秉承“股东价值最大化”

的经营理念；以忠实诚信、充满激情的工作精神，以扎扎实实的工作作风，严格

贯彻公司在年报中制定的经营方针，实现公司 2021 年的经营目标，给广大投资

者以良好的回报。 

同时，我们也深知投资者的支持是公司发展的重要力量源泉，我们欢迎广大

投资者及社会各界朋友，继续关心公司的发展，继续为公司的发展建言献策，同

时也欢迎你们对公司董事会及管理层进行监督和督促。 
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最后，再次感谢投资者朋友、社会各界对九强生物的关心，我们将时刻牢记

肩上的重任和你们的重托，我们相信并期待着通过全体员工的奋力拼搏，在 2021

年度继续为投资者创造良好的价值。 

 

 

北京九强生物技术股份有限公司董事长邹左军 

                                   2021 年 4月 27 日 

 


